

# Avanzando hacia la perspectiva de género

## Lenguaje con sensibilidad al género

De acuerdo a la UNESCO el lenguaje influye en nuestra percepción de la realidad, condiciona nuestro pensamiento y determina nuestra visión del mundo, cumple un papel fundamental en dar forma a las actitudes culturales y sociales de las personas. Por ello, adoptar un lenguaje con sensibilidad de género es una manera de promover la igualdad y luchar contra sesgos y estereotipos.

Algunas estrategias que se pueden adoptar para promover la igualdad de género a través del lenguaje en la sala de clases son:

- ▶ Utilizar expresiones neutrales, cambiando el genérico masculino que se utiliza cotidianamente por una alternativa sensible al género, como por ejemplo:

Genérico masculino	Alternativa sensible al género
Los estudiantes	El estudiantado; la comunidad estudiantil
Los profesores	El profesorado; el cuerpo docente

- ▶ Propiciar la utilización de sustantivos epicenos, que no distinguen entre lo femenino y lo masculino, alternando el uso de los artículos el/la. Por ejemplo:

Genérico masculino	Alternativa sensible al género
Los profesionales	Las y los profesionales
Los manifestantes	Los y las manifestantes

- ▶ Utilizar pronombres neutros que se refieren a mujeres y hombres por igual:

Genérico masculino	Alternativa sensible al género
El que esté interesado	Quien se interese; quien tenga interés
Los músicos	Las personas que se dedican a la música

- ▶ Evitar frases que contengan estereotipos de género, como por ejemplo:

Estereotipo	Alternativa sensible al género
Los médicos, las matronas y las enfermeras	El equipo de salud
Los hombres de armas	Las mujeres y los hombres de armas

Dirección de  
Género



Otras fichas en: [www.pregrado.otalca.cl](http://www.pregrado.otalca.cl) "Material de apoyo docente".

